



Director-Gerente y Redactor principal:
MANUEL M. BENITEZ

REDACTORES:
LUIS ALBERTO FALCONI G., Subdirector, CÉSAR A. BARRIGA, ANGEL A. COSTALES Y OCTAVIO MONCAYO

DIARIO INDEPENDIENTE

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES
 esquina de P...
 "Maldonado"
 Suscripcion mensual \$ 1.00
 Avisos y anuncios: precios en otro lugar
 No se publica los lunes
 Precio de venta relacionado con el
 de la ciudad al Sr. Director-Gerente
 APARTADO N.º 44

Año II } Quito-Ecuador-Domingo 13 de Octubre de 1918 } No. 284



NUESTRO SALUDO.

Esta tarde llegará, de Guayaquil, en tren expresado, el Señor Presidente de la República, acompañado de su distinguida familia, con el objeto de pernoctar en esta ciudad, para continuar mañana su viaje a Quito.

LOS ANDES cumple un deber de cortesía, presentándoles su más atento saludo y deseando que su corta permanencia en esta capital les sea completamente grata.

mágico país?
 ¿Es que algún genio te manda a Bagdad, a Samakanda o a París?
 Deliciosa chiquitina, con tu risa cristalina das la gama del amor; mariposa pintoresca siempre viva, siempre fresca, de perfume embriagador.
 Yo sabía que por ti la luz del día recelosa estaba y fiera; que por ti sufre y se irrita la envidiosa señorita Primavera.
 Pero ¿dónde estás, mi vida? Si en el bosque estás perdida, o en un negro torreón, ¿dónde el vivo amor te prende de algún genio, de algún duende de la corte de Oberón?
 Si un osado caballero como un ángel prisionero te llevé, mi Zoraida, mi Fatima, quien te busca y te redima, seré yo.
 Pero mándame un mensaje con tu enano, con tu paje, con el viento, con el sol, o aromado con tu aroma, que lo traiga, una paloma tornasol.
 ¿Vuelves? ¿Vienes? Estoy tris te.... Más cruel dolor no existe que el no verte nunca más. Dime, perla, margarita, primorosa muchachita, ¿dónde estás?

Rubén Darío

Literatura de los domingos

Primavera mística y lunar
 A Víctor M. Londoño

MIENTRAS ES PRIMAVERA

El viejo campanario
 toca para el rosario.
 Los viejecitos una a una
 van desfilando hacia el santuario
 y se diría un milenario
 coro de brujas, a la luna.
 Es el último día
 del mes de María.
 Mayo en el huerto y en el cielo
 el cielo, rosas como estrellas;
 el huerto, estrellas como rosas...
 Hay un perfume de consuelo
 y una, por sobre las cosas,
 a María, ¿son tus huellas?
 Hay santa paz y santa calma...
 sale a los labios la canción...
 El alma
 dice, sin voz, una oración.
 Canción de amor,
 oración mía,
 pálida flor
 de poesía.
 Hora de luna y de misterio,
 hora de santa bendición,
 hora en que deja el castilejo
 para comilar, el carabón.
 Hora de luna, hora de canción,
 hora de luna y de canción.
 La luna
 es una
 flaca blanca y divina
 en el corazón humilde la noche.
 ¡Oh luna diamantina
 cábreme! Has un trocheo
 de livida blancura
 en mi doliente noctel.
 Llégate hasta mi cruz, pon un poco de al
 en mi corazón, llaga divina de locura!

¡Soñadora, soñadora,
 que sueñas en tu ventana
 en la noche sevillana,
 toda fragante y cantora!
 ¡Mujer de belleza mora,
 sueña en tu reja florida,
 que a veces, más que una vida
 vale el sueño de una hora!
 Entra un limonero en flor
 a tu blanco camarín
 mientras canta en el jardín
 el poetaruiseñor.

Oye al dulce trovador
 su ardiente trova galana;
 ¡talvez no cante mañana
 en tu jardín interior!

Sueña, acacia tempranera,
 tus áureos años divinos;
 hilas los cándidos linos
 del telar de la Quimera.

Gusta las mieles sabrosas
 del dulce mayo nupcial,
 ¡que muy pronto en tu rosal
 no habrá rosas!

Sueña, acacia tempranera,
 tus áureos años divinos;
 hilas los cándidos linos
 del telar de la Quimera.

Gusta de la hora primera,
 que cree, encendida en amor,
 que es eterno elruiseñor
 y eterna la primavera.

Árturo Borja.

Emilio CARRERE.

PRIMAVERA DE MCMXVIII

¿DONDE ESTAS?

Estrella, ¿te has ido al cielo?
 Paloma, ¿te vas de vuelo?
 ¿Dónde estás? Ha tiempo que
 no te miro: ¿te fuiste como
 un suspiro y para siempre ja-
 más?...
 Primorosa musa mía, mensa-
 jera de alegría, dulce flor, ¿por
 qué ocultas el semblante a los
 ojos de tu amante soñador?
 ¿Es que tienes un palacio de
 diamante, de topacio, en un

LA NUEVA POESIA AMERICANA

Argentina.

LA SERPIENTE

Porque soy barro y alas, porque soy nieve y cieno,
 porque no sé de donde vengo, ni a donde voy,
 porque ni Dios, acaso, sabe decir quién soy
 e ignoro lo que es malo, como ignoro lo bueno.

Porque quise dar mieles y di en cambio veneno,
 porque persigo enigmas y equivocada estoy,
 porque ayer o mañana sou lo mismo que hoy
 desperté a la serpiente que dormía en mi seno.

Ella, mientras dudaba, se arrolló a mi cintura
 y me clavó los dientes con una mordedura
 que envenenó mi sangre para siempre jamás.

El cosmos, hecho bota, me perforó la médula,
 mi vida con desprecio la jugué en una cédula
 y vendí mis destinos al propio Satanás.

Alfonsina STORNI.

ELUCAS Aires.

Ecos de la Capital

Sr. Director de "Los Andes".

Entre el farrago de páginas de poca sustancia que contiene la Memoria de lo Interior, nos ha sorprendido un importantísimo informe. Tal vez nadie lo ha leído, tal vez ni el mismo Ministro del Ramo, sin embargo es lo notable de la memoria, lo único acaso que merece se detenga la atención. Porque es un luminoso y prolijo estudio de nuestro organismo social, cuestión que aquí nadie la ha tratado hasta ahora que sepamos. Su autor es el Sr. Alberto Batallas, Comisario 2º Nacional de Quito.

Después de manifestar que su mayor preocupación ha sido, como autoridad, estudiar ese organismo social nuestro hasta en los más insignificantes detalles, discurre largamente sobre las enfermedades de que adolece, las causas que las producen y los remedios que pueden aplicarse.

Hablando de los motivos generadores de la criminalidad en Quito, dice que son tres principales: la ignorancia, el alcoholismo y la pobreza; y el Sr. Batallas sabe lo que enuncia, porque en el largo tiempo que desempeña las funciones de Comisario Nacional se ha puesto en íntimo contacto con el pueblo, se ha penetrado en su naturaleza, ha descendido hasta su corazón y se ha hecho el confidente de sus dolores y necesidades.

Nosotros no hemos conocido al cultísimo y amable Sr. Batallas sino por su fama de Comisario recto, probo y cumplido; pero su informe al Ministerio de lo Interior nos ha revelado sus profundos conocimientos en sociología, en estadística, en criminología, en economía política, en legislación, en profiaxis, etc., etc.

Largo e interesante por los diversos tópicos que trata, es, pues, el informe del Sr. Comisario Batallas, Registrando página por página nos imaginamos leer algo de Buenos Aires, en donde las autoridades no son esos individuos

Gran Cervecería y Maltería "La Riobambeña"
TEUTONIA, BAVARIA, CLUB y BEST BEER

Tiene de venta: afrecho de cebada y la mejor levadura, constantemente

vulgares y analfabetos que apenas sirven para imponer multas y castigos, sino hombres de saber, finos sociólogos o criminalistas, otros psicólogos o legisladores, enciclopedistas los más.

Aplaudimos al Sr. Batallas por su magnífico informe, y lo recomendamos a los Poderes Públicos a fin de que consulten los remedios que indica para contener la criminalidad que se ha enseñoreado en Quito.

Ayer, como estuvo anunciando, se inauguró la Exposición «Aguilera» en los oscuros e incómodos salones del I. Ayuntamiento.

Cuando nosotros pensamos que íbamos a ver algo nuevo y bueno, nos hallamos con la sorpresa de los mismos cuadros exhibidos ya en cursos anteriores, y los mismos maestros y aficionados: Cevallos, Villacreses, Salas, Moscoso, Neira, Egas, Caldas, Yépez, Zúñiga, Villagómez, Vallejo, etc., una multitud heterogénea y antagónica. Así que, no tuvimos nada que admirar, ningún progreso que notar. Indios e indios, paisajes y paisajes, retratos y retratos, del género común, todos, ha sido la tan anunciada y debatida Exposición. Felizmente ya fue previsto el fracaso. Los diarios se apresuraron a anunciarlo. Desde luego, tenemos que alabar uno que otro trabajo, pero como la mayoría ha dejado que desear, debemos pasar por alto lo poquísimo bueno que se ha exhibido, en la seguridad, además, de que no se ha de conferir el premio al más hábil, si no al de mayor *palan*ca. Nosotros recorrimos ramo por ramo, y al salir nos llamó la atención un cuadro que representa un bautizo: el cura, el sacristán, el niño y los padrinos; y como al tra-

-COLECTURIA DE RENTAS FISCALES-
del Cantón Riobamba

A los Sres. contribuyentes de los impuestos sobre predios rústicos, capitales en giro, a mútuos, patentes de tabaco etc. se les previene que deben acercarse a esta Colecturía a recoger todas las cartas cuyos pagos tuvieren pendientes hasta el presente año; bien entendido, que de no hacerlo así, se procederá al cobro por medio de la jurisdicción coactiva.

Para ahorrar tiempo en el despacho, se suplica traer las últimas cartas pagadas.

PEDRO IGNACIO TRIVIÑO

DE ALAUSI

[Por correo]
Sr. Director de "LOS ANDES"

Las fiestas patrias, asociadas a la de la Virgen del Rosario, Patrona de este pueblo, resultaron espléndidas. El programa se cumplió con exactitud y entusiasmo: la corrida de toros fue de lo más simpática, porque los vichos jugaron limpiamente cosa de lucirlos a los capcadores.

La concurrencia fué numerosa; y en todos se notó mucha animación y cordialidad, tanto que no ha ocurrido ni una sola nota discordante.

Es en la única vez que ha sobresalido por el cumplimiento del deber la Policía Nacional; lo que contribuyó mucho para que el pueblo se divierta tranquilamente.

Fuero marchó a ésa el Sr. Dr. Carlos Roldán.

Alausí, Octubre 10 de 1918
Corresponsal.

vérs de las líneas fisonómicas se vieran las siluetas de los Sres. Traversari y Gabriel Navarro, el Jurado ha tenido a bien rechazarlo por ofensivo, dizque. El asunto ha sido objeto de vivos comentarios y se han traído a cuento hechos históricos, como aquellos de Miguel Angel que puso a un Cardenal en su cuadro del Infierno. Pero la generalidad censura la actitud del Jurado, tanto más que el autor ha manifestado su ninguna intención de injuriar u ofender...Allá ellos!...

Luis de la Vega
Quito, Octubre 10 de 1918

¡Economic Ud!

Comprando lo que necesita, en el almacén del suscriptor quien siempre tiene mercaderías de inmejorable calidad y baratas, como ser:

- Artículos de lujo.
- id de fantasía.
- Casimires.
- Calzado
- Sombreros etc. etc. etc.
- Jorge E Bucaram.
- Stbre. 26-18-1a

Proclama del Kaiser

Se necesita una hacienda grande, con páramo, potreros, terrenos de sembrío y que tenga muchos peones. Se tomará en arrendamiento por siete años, dando buenas garantías.—Enviar datos por escrito a "Los Andes," casilla N° 92—Riobamba.

Set. 13-1m

A LOS COMERCIANTES, DREÑAMISTAS, ETC.

De acuerdo con lo prescrito en el Art. 13 de la Ley del Ramo y por disposición de la Junta de Hacienda de esta provincia, en sesión del día 11 de setiembre último, los Catastros de Capitales en Quito—que registran en el año próximo—debidamente formulados por los señores Colectores Fiscales y reformados por dicha Corporación, serán exhibidos en las puertas del Despacho de la Gobernación, durante la primera quincena del mes actual, con el objeto de que los interesados interpongan sus reclamos durante el plazo indicado.

Riobamba, octubre 1º de 1918.

El Secretario de la Gobernación,
FRANCISCO GUERRERO.

Oct. 10—Oct. 15.

A los hacendados

que fabrican mantequilla y quesos, siempre que sea de SU PERIOP CALIDAD, se les ofrece una buena oportunidad de colocar su artículo a firme, por tiempo fijo y en buenas condiciones, para una casa comercial de Guayaquil.

Datos y pormenores se darán en esta imprenta.

No. 260.—ad lib.

Aviso editorial

A nuestros abonados les previene que, las suscripciones al interdiario, se considerarán como subsistemas para el diario, que aparece desde hoy, a no ser que se reciba aviso en contrario.

A nuestros favorecedores de fuera de la ciudad, se les participa que se servirán suscripciones, sólo con pago adelantado. Stbre. 29 de 1918

ROYAL No-10



La máquina de escribir perfecta: Reune las condiciones de solidez, facilidad en el manejo y rapidez.

José Ma. Falconi
Ager

Quito al día

(Telegrama)

La fiesta de la raza.—Las postrimerías del Congreso: lecciones de filología y gramática en plena sesión. Proyectos y más proyectos.—La exportación de viveres.—La nulidad de las actuaciones del ex-Escribano Nájera.—Interesantes informaciones.

Los Andes" Riobamba

Quito, Oct. 12.—Los diarios consagran brillantes artículos a la magna efemérides que hoy se conmemora, "fecha gloriosa, día de libertad" como dice Wilson.

—"La Nación" trata largamente sobre cantonizaciones, aplaudiendo a la Cámara de Diputados que negó ayer la de Saquisilí, parroquia de la provincia de León, que, a pesar de su feria de relativa importancia, tiene escasa población, y pocos recursos para la vida.

—"El Día" trae un artículo del festivo escritor Floro Flores, quien, criticando las labores finales del Congreso, dice que, en la sesión de ayer de la Cámara del Senado, un parlamentario alto, robusto, poética y magistralmente, se entretuvo en dar a sus colegas lecciones de filología y gramática, insistiendo sobre los géneros y el significado del verbo reconsiderar; luego sin motivo ni antecedente justificativo, a hueco la voz y tomó un aire de angüido, de vidente que negara la existencia de Jesucristo; en esa pose terminó su clase, pero seña de temer que si el Senado le oyera cuatro horas consecutivas, convencería a sus colegas de la fábula del cristianismo. Floro Flores termina su relación preguntando si para esto prorrogó sus sesiones el Congreso.

—Frácase el concurso para proveer el cargo de Directora de la Escuela Municipal de niñas, de esta Capital, porque ninguna de las que rindieron su examen resultó aprobada. El Senado, en sesión de ayer, aprobó el informe que de-

JULIO L. NAVARRETE

Ofrece a su numerosa y distinguida clientela los siguientes artículos, recientemente llegados, a precios sin competencia:

- Aceite de comer, en tarros grandes y chicos.
 - id. id. almendras y de castor en frasquitos de una onza y tarros de 1 lb.
 - Un variado surtido de cristalería y porcelana.
 - Juegos de café y té y juegos de cristal.
 - VIDRIOS: surtido completo, a precios reducidos.
 - Licores extranjeros: calidades y marcas selectas.
- Dirección: Plaza "Maldonado", baños de la casa Municipal.
9-30-1 m-1-

..SUICIDIO DE HINDEMBURG..

- Abarrotes en general.
 - Fierro enlozado: Surtido completo.
 - Cristalería y loza: extenso surtido: conifites y galletas finas
 - Vidrios: variedad de tamaños.
 - Ferretería: especialidad en tubos para cañería
 - Licores extranjeros: las marcas más acreditadas.
 - Aceites y grasas lubricantes.
 - Renovación constante.—Precios reducidos
- RAMON MONCAYO V.
Dirección postal: Casilla No. 91 Oct.-2

clara nulos los actos del Escribano Nájera durante el tiempo que ejerció su cargo indebidamente, después de haber ascendido su nombramiento.

—Aprobóse la redacción del proyecto de decreto aumentando los sueldos a los Ministros plenipotenciarios y Encargados de Negocios en países americanos.

—Aprobóse en 3a. el Tratado de paz y amistad entre el Ecuador y el Japón.

—Pasó a 2ª el proyecto que autoriza al Ejecutivo la exportación de arroz, patatas, etc. según ciertas condiciones y fijando impuestos.

La Cámara de Diputados recibió de la Colegisladora, pasaron a 2ª y al estudio de las respectivas comisiones los proyectos d' amnistía general a los sindicados en los asesinatos de los Alfaro, y el que ordena a la Municipalidad de Riobamba proceda a mejorar la toma de la fuente de San Pablo.

—Negóse la proposición del H. Temístocles Terán, relativa a prohibir a los liberales que eduquen a sus hijos en las escuelas religiosas.

—Las Cámaras fatigadas de tanto trabajo tomará un descanso de dos días.

Corresponsal.

Crónica sanlueña.

Lo que vale ser Corresponsal.—Popularidad envidiable.—Cada loco con su tema.—Siguen los asombrosos descubrimientos.—Testamento de un natural.—Como se hacían los legados en el año 1.713.—La arqueología de moda.—Croniquillas de pueblo.

"Los Andes"—Riobamba. Que tiene GANGAS el ser periodista no hay duda y aquí estoy yo para probarlo. Diráse que tengo muy poca modestia al darme el título que antecede, siendo solo un pobre Corresponsal de aldea, pero, según el decir de un colega de las verdes uñas, todo corresponsal es un sabio, ya que debe ser arqueólogo, sociólogo, jurista, astrólogo, quiromántico, *kn guaraz* y qué se yo cuantas cosas más y como aspiro a conseguir esos y otros títulos entre mis sanlueños, que tan buena gente son, para asegurar mi cargo queda dispensado el procedimiento y, después del preámbulo, allá voy.....

Ayer fue un día de sorpresas: al regreso de la *chacra* hallábase descansando en mi cómoda y elegante curul—no edilicia, ni diputadil, desde luego—cuando he ahí que sueñan en la puerta tres golpecillos y en seguida oigo preguntar por el Sr. Corresponsal de «Los Andes». Sin saber a que debía el honor de semejante atención—hasta aquí muy pocos se habían acordado de mí—y como hombre prevenido vale por ciento, por lo que *potes contingere* saqué de la *fundita* un excelente 38, con la *canana* de balas, le puse en lugar visi-

ble y a mi lado coloqué un añilado mata—chanchos; hechos los preparativos dije: Adelante...! Entre Ud.....! ¿Quién os figuráis que era, caros lectores?, pues un *alhaja chagrit*, correctamente vestido, venía con un *agradio* a hacerse mi amigo, para que así «cambeye el ilustre modo de escribir». Después de esta visita, otra, y así, sin haber soñado, me encuentro con provisiones de boca para una semana: dos *cayes*, un pollo *guro*, hijo de padres macabeos, una gallina *clueca*, un conejo de páramo y dos docenas de «partos alabastros de la mujer civil del cantor matutino», vulgo huevos ¡Gangas del periodismo!! Salí a continuación a dar un paseo por el pueblo, estaba seguro de que aquí no sabían que existía «Los Andes» y me encuentro con varios grupos de jóvenes que leían con mucho entusiasmo el diario y era de verse ¡qué de atenciónes y saludos para este Corresponsal! Si cierto colega supiere, ¡Java el pico y se muere...! Lo dicho, es una *gan-ga* el ser periodista, con decir que da ¡hasta para comer....., prescindiendo de la popularidad I ser periodista popular, qué gangal.....

—Continúan los hallazgos arqueológicos: dentro de una *purumpacha* se encontraron hoy varios documentos antiquísimos, pero casi todos ellos en mal estado. Después de mucho trabajo hemos descifrado, en parte, el siguiente TESTAMENTO DE UN NATURAL.

En el papel SELLADO, hay las siguientes leyendas; un sello con el escudo de armas de España, con la inscripción «Carolus III, D. G. Hispaniarum—Rex», luego una cruz negra y al pie «Un cuarto. Sello Quarto, vn quartillo. Años de mil setecientos doce y trece.—Valga para el Rey nado de S. M. El Sr. D. Carlos III.—(Otros sellos ilegibles.)

«En el nombre de Dios todo Poderoso, Amén.—Sepan cuantos esta carta vieren de mi Testamento como yo García Chinchiscu casado con Sebastiana Guaxum, según el orden de la Santa Madre Iglecia, estando enfermo del cuerpo y en mi entero Juicio digo que si Dios nuestro Señor fuere servido de llevarme de esta triste vida encomiéndeme mi alma a su Divina Magestad y el cuerpo a la tierra de que fui formado y ruego al Muy Reverendo Padre mi Cura acompañe con Crusalta, y me diga cuarenta posas, misa cautada con vigilia de cuerpo presente y veinte velas encendidas. que

Cemento Atlas

Se encuentra constantemente en la oficina de CRUZ Y COBOS

Set. 18-1 m

MENSAJE ESPECIAL

Fábrica de sacos de todo tamaño y piola de diferentes clases: ventas por mayor. Compró LANA, cueros, trigos y cebada. Vendo harinas del Molino Miraflores. Precios superiores y al contado. C. M. BARRAGAN. Dirección: calle Veloz, Núm. 7.

1. m. Sthre. 29.

pagará mi Alvasea, como soy un pobre viejo que no tengo nada que dejar para el vien de mi alma que pido por Dios, solo entrego a mi padre Cura sesenta pesos para misas y caridades.—A la casa santa de Jerusalem doi dos vacas lecheras y veinte pesos, más dos costales de cebada y ano de milloco.—Declaro que la primera mujer se llamaba Clara Guaxun con que hubimos por hijos legítimos a Catalina, José Antonio, Pedro Lucas. Gaspar, Angela y Betsabé Chinchusco, más ocho fallecidos (aquí ilegible) Mi segunda mujer Sebastiana Guaxum tuvo de mi trabajo a Raquel, Marco José, Ambrosio, Braulio, Elena y Margarita. Chinchusco, ésta del último me nor de edad.—Item declaro que mi padre difunto dejó una cuadra y media de tierra llamada Alvacagán q' linda con terrenos de Blas Morocho y del Padre Moncayo, por el otro con el río y terrenos del difunto, que bá a Chambo. Esto es para mis dichos hijos y Francisca Chinchí para que partan igualmente sin pleito que es mi voluntad

Item me dejó un tío mío llamado Andrés Ceser en su testamento unas tierras nombradas Yescas que lindan con tierras de Francisca Tía mía, por un canto y por el otro con las de un indio llamado Cando, y con cercas del Capitán Alvarado, mando y de jo a mi hijo Jerónimo Cando, hijito habido en otra mujer, para que goce como dueño. [aquí está roto].—Mis otras tierras partirán así mismo sin pleito así como es mi voluntad.—Ruego por mi Alvasea a mi Sobrino Andrés Ceser. para que acuda al cumplimiento de mi Testamento asiendo bien por mi Alma, que lo pido por Dios.—A los sacristanes pido les den diez pesos a cada uno, a los acompañantes como es costumbre chicha y trago; mis ropas hechas negras repartan a los vecinos y los sombreros quedan para el compadre Abel. No firmo por no saber, y a mi ruego lo hizo Don Tomás Herrera Buesten y siendo testigos Francisco Puma y Gonzalo Cali, (aquí ilegible) que es fecha de Noviembre de mil setecientos trece años.

Yo don Enrique Buesten Escribano de Testamentos por mandado la real Justicia doy fe (aquí roto) (f) En rique de Buesten.—Testigo Francisco Puma.—Testigo Gonzalo Toasa.

Con la noticia de estos descubrimientos, todos los sanlueños quieren dedicarse a la Arqueología; en lugar de ir al llano a los barbechos, han

principiado a buscar aquí y acullá los restos de los Shiris y objetos incásicos. Está, pues, de moda la Arqueología y quien quiera FIGURAR que venga acá y verá.

Me encuentro en un apuro y *maebahado*, es el caso que ayer, en plena luz del día y del siglo XX riñeron dos grandes, formando una algaraza de padre y señor nuestro, me exigen que como periodista dé cuenta del escándalo, dando santo y seña de los *chivistas*, a fin de que recaiga la sanción pública sobre ellos, ya que la Sra. Policía no cumplió con su deber, agregando las malas gentes que, si no lo hago, es por temor a aquel poderoso señor que se le conoce con el nombre de *don miedo* y ya saben lo que son las exigencias de nuestro pueblo.....Héteme metido en un lío y en *delgaditas*. Reflexiona, que más reflexionada, me resolví.....por seguir el consejo de San Ramón el fiato y no decir ni ote ni moste y no porque me *pierran las tiemblan* sino porque no sufra detrimento la buena fama de mi querido San Luis, ya que cuando se sepa en el extranjero lo ocurrido, como no necesitan de mucho para desacreditarnos, dirán que todavía somos semi-salvajes, semi fieras, an'tropófagos.....etc, que necesitamos leyes especiales para que nos puedan gobernar, ni más ni menos, y después de todo, los contraventores son muy buenas personas y, particularmente tratados, de una pasta excelente. ¿Que si la prensa calla se repetirán los escándalos? Eso sí que no lo creo, para eso tienen buen juicio y tras la tempestad viene la calma.

—Ha sido nombrado Juez Civil de esta Parroquia el Sr Manuel Cadena. La elección ha sido muy bien acogida.

Contrajo matrimonio don Blas Interesado con doña Cándida Pesetas.—Cosas de los tiempos.

Está enfermo don Rufino Envidioso.—Nos alegramos. Celebró su *onomástico* la Sra. Consuelo de Todos. Grandes fueron los festejos en su honor.

San Luis, Octubre 12—1918

Corresponsal.

Fabrica Nacional de Cola.

de calidad superior, para carpinteros, ebanistas, encuadernadores, etc.—Remitimos muestras y cotizamos precios a solicitud.—Deseamos correspondencia con comerciantes establecidos.

CASTELLANOS Hnos. Casilla 566. Guayaquil. Octubre 7.

Vida Social

Viajeros
—Hoy llegarán de la Hda. "A. Sargatús" la Sra. Teresa de Costales y el Sr. Ramón Alzamora y su Sra. Nos anticipamos a saludarles atentamente.

—Partieron a Quito el Sr. Cnel. Juan Manuel Lassó y Sra. quienes tuvieron la fineza de dejarnos su tarjeta de despedida.

—Con igual destino marcharon los Sres. Francisco Arturo Game, Daniel L. García e Higinio Navarrete.

—Procedentes de Guayaquil dirigiéronse a la Capital las Sras. Carmela Mancero y Elisa Ortíz, en compañía de numerosas niñas que van a continuar sus estudios en el Instituto Normal "Manuela Cañizares."

—Se fué a Palmira el Sr. Carlos Donoso C.

—A Guamote la Sra. Rosa de Córdova y su hija la Srita. Clemencia.

—Vino de Alausí el Sr. Dr. Carlos O Roldán.

—De Guaranda el Sr. Dr. Aurelio Ribadeneira

—De Quito el Sr. Julio C. Cordovez.

Enfermos

—Continúa muy delicado en su salud Monseñor Ulpiano Pérez Quiñones.

—Ha sufrido un ligero retroceso en su enfermedad la Sra. Luz M. de Zambrano.

—Ha experimentado alguna mejoría en la Capital la Sra. Rosa O. y de Merino.

—En Quito, ha mejorado del grave accidente que le mantuvo en cama algunos días, nuestro apreciado amigo Sr. Leopoldo Rivas B., Redactor de El "Comercio"

Crónica escolar

Por haber contravenido a la disposición contenida en el N.º 7º del Art. 69 de la Ley Orgánica de Instrucción Pública, han sido multados los Sres. Lorenzo Tucunango N., Director de la Escuela Municipal de Colta y Benjamín Abad, Profesor de la parroquia de Huigra, con las cantidades de \$ 50,00 y \$ 10, en el orden respectivo, de acuerdo con lo que dispone el Decreto Legislativo sancionado el 1º de Setiembre del año próximo pasado. ¡Buena sanción para los maestros que se ausentan del plantel sin obtener la licencia respectiva de la autoridad competente!

Han comenzado ya algunas profesoras normalistas con buenas hojas de servicio, a solicitar ocupación en esta provincia. El Consejo Escolar, de acuerdo con la Ley, está dando la preferencia a dichas peticiones y ojalá en algunos planteles fiscales que dejan que desear, si se tiene

en cuenta su categoría, se interese en el presente año por obtener mejor éxito en el desempeño de sus labores magisteriales.

Han sido aceptadas las renuncias elevadas por las Sras. Rosa Toscano, Susana de Borja y Filomena Gallegos, de los cargos de Profesoras de Cebadas, Pungal y Chambo, respectivamente, así como la excusa de la Srita Carmen A. Mancheno que fué agradecida por el Consejo Escolar con el nombramiento de Directora de la parroquia de Pallatanga.

Con anuencia de la Corporación respectiva, se han expedido los siguientes nombramientos:

- Juana Ester Quijano, para Profesora de la Escuela "Media" del Cantón Guano.
- Dolores H. Guevara, para Profesora de la Escuela Media de Chambo.
- Carlota P. Rivadeneira, para Profesora de la Escuela Elemental de Guanando.
- Rosa A. Villarroel, para Profesora de la Escuela Elemental de Pungal.
- Luz M. Saeteros de Hermida, para Profesora de la Escuela Elemental de Achupallas.

DE GUARANDA

(Por correo)
"Los Andes".—*Riobamba.*
La sociedad de este lugar se halla consternada y deplora el fallecimiento del Sr. Dr. José Miguel Pozo Reyes, acaecido el día de ayer en la Capital de la República. El extinto desempeñaba el cargo de Agente Fiscal de esta Provincia y gozaba de las más alta consideración y estima general por las brillantes prendas que adornaban su persona.

—Se dice que el Sr. Ministro de Gobierno ha propuesto la Gobernación de esta Provincia al Señor Don Angel Celio Montenegro, Jefe Político-titular de este Cantón y que esta autoridad aún no dá contestación a tan honrosa propuesta.

—Procedentes de esa ciudad llegaron los Señores César Humberto Zuñiga y Andrés Cárdenas B., Escribanos interinos de este Cantón; quienes fueron a ese lugar con el objeto de rendir sus exámenes para obtener en propiedad las escribanías que se hallan a su cargo.

—Asimismo se encuentra entre nosotros de regreso de la Capital, el Sr. José María Benalcázar, Gerente de la Empresa de Luz Eléctrica de esta ciudad.

—También se halla en este lugar el señor Pedro Dávalos. Corresponsal.